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ПРОПАГАНДА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА —  
ВАЖНАЯ ЗАДАЧА ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

I /  АЖДЬШ новый день прино- 
** сит нашей Родине радостные 

вести о больших успехах труже
ников промышленности, транспор
та, строек и сельского хозяйства. 
Воодушевленные благородными 
задачами строительства комму
низма, советские люди не жалеют 
своих сил, работают творчески, 
открывают новые резервы и воз
можности, кропотливо ищут пути 
увеличения производительности 
труда.

Величайший вклад в дело уско
рения нашего движения) вперед 
©носят новаторы, передовики 
предприятий и строек, рациона
лизаторы и изобретатели. Они 
творчески вмешиваются в про
цессы производства, совершенст
вуют приемы работы, смело вво
дят новшества, добиваются высо
ких трудовых успехов.

Все новое, широко подхваченное 
в  коллективе предприятий, при
носит отрадные результаты — пе
ревыполняется план, снижается 
себестоимость, улучшается каче
ство продукции. Поэтому понятно, 
почему советский народ, Комму
нистическая партия окружают по
четом новаторов, людей смело 
внедряющих передовые, прогрес
сивные методы труда.

Широко пропагандировать опыт 
передовиков, сделать его достоя
нием каждого рабочего—первей
ший долг партийной организации 
любого предприятия. Руководи
тели партийных организаций и 
все коммунисты должны активно 
участвовать в развитии передовых 
методов труда, своевременно 
поддерживать новаторские мысли, 
помочь внедрить новое в произ
водство, а затем распространить 
его среди всех рабочих. Для это
го парторганизации необходимо 
постоянно крепить связи с пере
довиками, изучать и обобщать их 
опыт и всеми доступными сред
ствами распространять его в кол
лективе.

Одним из наиболее важных ус
ловий внедрения передового, про
грессивного является четкая орга
низация социалистического со
ревнования. Руководить соревно
ванием—значит, прежде всего, 
убрать с дороги все, что мешает 
творческой работе рабочих, инже
неров и техников, подхватывать 
новое, последовательно осущест
влять ленинский принцип матери
альной заинтересованности нова
торов, распространять их опыт.

Партийные организации накопи
ли опыт руководства соревнова
нием, распространения передовых 
методов труда. На службу этого 
они поставили устную и печат
ную пропаганду—лекции, докла
ды, беседы агитаторов, производ

ственные совещания и конферен
ции, рабочие собрания, стенные 
и многотиражные газеты и на
глядную агитацию. Всеми форма
ми воспитательной работы парт
организации стремятся) научить 
каждого труженика владеть про
грессивными приемами работы, 
опытом рационализаторов и изо
бретателей.

Большое внимание передаче пе
редового опыта всем рабочим 
уделяет партийная организация 
кузнечного цеха комбайнового 
завода. Здесь многие производ
ственники кропотливо работают 
над усовершенствованием техно
логического процесса, ищут пути 
повышения производительности 
труда. И каждый успех того или 
другого работника парторганиза
ция заботливо стремится сделать 
достоянием всего коллектива цеха.

Опыту передовиков на первом 
участке нефтепромысла постоянно 
учат коммунисты партийной груп
пы. Неплохо дело распростране
ния прогрессивных методов труда 
поставлено в механо-сборочном 
цехе гидротурбинного завода, в 
коллективе нефтеперерабатываю
щего завода и других предприя
тий. Этим и определяются их 
успехи в выполнении производст
венного плана.

Нельзя этого сказать о партий
ной организации Кашпирекого 
рудника. Здесь -слабо заботятся о 
росте творческой инициативы сре
ди шахтеров, мало уделяется вни
мания изучению опыта передовых 
горняков. Есть на руднике лю
ди, которые смело ломают старые 
приемы работы, пытливо изыски
вают способы увеличения добычи 
сланца. Но эти ценные начинания, 
шахтеров не всегда находят под
держку, их опыт не распростра
няется на шахтах. Только этим 
можно объяснить, что коллектив 
рудника не справляется со свои
ми задачами.

Есть еще, к сожалению, такие 
парторганизации, которые недо
оценивают дело пропаганды пере
дового опыта, слабо его изучают 
и обобщают, не используют все 
возможности для ознакомления 
рабочих с ним.

В нашей стране с каждым 
днем все шире развертывается 
предоктябрьское социалистическое 
соревнование. В эти дни мощный 
трудовой подъем царит и на мно
гих предприятиях нашего города. 
Важная задача партийных орга
низаций—возглавить борьбу тру
дящихся за выполнение своих 
обязательств, развернуть пропа
ганду передового опыта с тем, что
бы все рабочие, каждый коллек
тив успешно справился с выпол
нением государственного плана.

Открытие памятника Н. А. Островскому
Падает белое покрывало.29 сентября в Москве на Ново- 

Девичьем кладбище состоялось 
открытие памятника — надгробия 
на могиле выдающегося советско
го писателя Н. А. Островского. 
Здесь собрались представители 
молодежи столицы, воины Совет
ской Армии, писатели.

Траурный митинг открыла пи
сательница Анна Караваева. Вся 
наша страна, сказала она, отмеча
ет пятидесятилетие со дня рожде
ния замечательного советского 
писателя Н. А. Островского, имя 
которого стало легендарным, как 
образец мужества и моральной 
чистоты. Все силы своего таланта 
пиеатель-боец отдал борьбе за 
светлое будущее, за коммунизм.

...Черная гранитная плита. На 
ней бронзовый барельеф с изобра
жением Н. А. Островского. На 
постаменте — бронзовый кавале
рийский клинок, красноармейский 
шлем и лавровая ветка.

С речами на траурном митинге 
выступили секретарь !МГК 
ВЛКСМ Г. Тимофеева, писатели 
Самед Вургун, М. Колосов, дваж
ды Герой Советского Союза пол
ковник В. Мыхлик, брат писателя 
Д. Островский.

На могилу были возложены 
•венки.

(ТАСС).

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
НА ВСЕСОЮЗНОЙ 

- СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ  
ВЫ СТАВКЕ

Подведены итоги работы вы
ставки за два месяца. За это вре
мя ее посетило около 6,5 миллио
на человек, в том числе свыше 140 
тысяч экскурсантов. В лекцион
ных залах и павильонах прочита
но около 400 лекций, проведены 
сотни бесед передовиков сельского 
хозяйства и консультаций специа
листов по различным вопросам 
сельскохозяйственного производст
ва.

30 сентября в конференц-зале 
Выставки состоялась встреча 
льноводов центральных областей 
и Украины.

В лекционном зале павильона 
«Зерно» дважды лауреат Сталин
ской премии профессор 3. Рого
зин прочел лекцию о получении 
шелка из угля, молока и дерева. 
В лекционном зале «Манежа» 
старший чабан колхоза имени Во
рошилова, Кизилярского района, 
Гродненской области, С. Бутских 
рассказал о выращивании высоко
продуктивных тонкорунных овец.

По представлению областных 
управлений сельского хозяйства 
Главный комитет Выставки утвер. 
дил участниками Выставки 1954 
года группу комбайнеров, добив
шихся в условиях плохой погоды 
высоких показателей.

(ТАСС).

□
К А Ж Д Ы Е  7 0  С ЕКУН Д  —  

М УЖ СКО Й КОСТЮМ
ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). В ог

ромном светлом зале работают 
сотни швейных машин, медленно 
движутся конвейерные ленты. Это 
—цех высокой производительно
сти и отличного качества круп
нейшей в городе швейной фабрики 
имени Володарского.

Каждые 70 секунд с конвейера 
сходит готовый мужской костюм. 
По сравнению с минувшим годом 
цикл пошива костюма сокращен на 
полчаса, что позволило выпускать 
за смену на 40 изделий больше. 
Каждая работница умеет выпол
нять 2—3 смежные операции.

ЛЕСОВОЗНЫЕ АВТОПРИЦЕПЫ
ПЕТРОЗАВОДСК. Онежский 

машиностроительный завод начал 
изготовление двухосных 15-тонных 
автоприцепов, предназначенных 
для перевозки леса местными ав
томобилями «Май-501». До конца 
года машиностроители дадут не
сколько сотен лесовозных прице
пов.

Всесоюзная сельскохозяйствен
ная выставка. В чайхане павильо
на Узбекской ССР.

Фото А. Батанова и
В. Егорова. 

(Фотохроника ТАСС).

-Ж &-

УСП ЕХ СТРОИТЕЛЕЙ  
ТЕКСТИЛЬНОГО  

КОМБИНАТА
Под Брянском строится мощный 

камвольный комбинат, кото
рый рассчитан на ежегодный вы
пуск 7 миллионов матров разно
образных костюмных и платель
ных тканей.

Коллектив строителей обязался 
закончить сооружение основного 
производственного корпуса на год 
раньше установленного срока. 
Принятые обязательства успешно 
выполняются. Годовой план строи
тельно-монтажных работ завер
шен досрочно. Строители дали 
слово до конца нынешнего года 
выполнить дополнительно работ 
на 15 миллионов рублей.

За досрочное выполнение годо
вого плана Министерство промыш
ленных товаров широкого потреб
ления СССР премировало группу 
работников, строящегося Брян
ского камвольного комбината во 
главе с директором С- С. Лазуко- 
вым. В числе премированных — 
инженеры-строители А. Д. Преоб
раженский и Э. В. Хазиков, глав
ный инженер проекта Б. И. Кол- 
добский и другие.

(ТАСС).

ИССЛЕДОВАНИЯ И ОТКРЫ ТИЯ  
В ЦЕНТРАЛЬНОЙ А Р КТИ КЕ  <

ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). В отде
ле высокоширотных экспедиций 
музея Арктики открылась новая 
экспозиция «Научные исследова
ния и открытия в Центральной 
Арктике в послевоенный период».

Карты, фотодокументы и другие 
материалы рассказывают о герои
ческой работе советских полярни
ков. Художественно выполненная 
карта наглядно показывает Цент
ральную Арктику и путь четырех 
дрейфующих станций «Северный 
полюс».

Экспедиция рассказывает об 
открытом в 1948—49 гг. советски
ми высокоширотными экспедиция
ми в Северном ледовитом океане 
бгромном подводном хребте, наз
ванном именем М. В. Ломоносова.

Благодаря открытию хребта, ко
торый изображен на карте, уста
новлены новые закономерности в 
распределении и движении вод
ных масс в арктическом бассейне. 
В познании Арктики большую 
роль сыграли также дрейфующие 
ледяные острова, обнаруженные в 
1946—50 гг. полярными летчика
ми. По дрейфу этих островов ста
ло возможным судить об общей 
циркуляции льдов в арктическом 
бассейне.

ПРАЗДНИК ПЕСНИ КАЗАКОВ  
ДОНА

РОСТОВ-НА-ДОНУ. 3 октября 
здесь состоялся праздник песни 
казаков Дона. На красочно убран
ной Театральной площади Росто
ва собралось свыше 50 тысяч 
трудящихся города, а также кол
хозников окрестных станиц и ху
торов.

Праздник открылся выступле
нием сводного хора в составе 10 
тысяч человек. В празднике 
приняли участие более 50 хоровых, 
музыкальных, танцевальных и дру
гих коллективов, около 100 отдель
ных исполнителей.

□
УГОЛЬ СВЕРХ ПЛАНА

КЕМЕРОВО. (ТАСС). Горняки 
крупнейшего в Кузбассе треста 
«Сталинуголь» выдали 29 сен
тября последние тонны угля в 
счет девятимесячного плана. 
Среднесуточная добыча топлива 
по сравнению с тем же периодом 
прошлого года возросла на 5 про
центов.

Сейчас в бассейне более 30 
шахт и разрезов добывают уголь 
в счет октября.

Д О Р О
ИРКУТСК. 4 октября. (ТАСС). 

Миллионы людей слышали об «Уг- 
рюм-реке», мастерски описанной в 
романе выдающегося советского 
писателя В. Я- Шишкова, но. не
многие знают, что под этим народ
ным песенным названием выведе
на могучая сибирская река Ниж
няя Тунгуска, Она протекает на 
большом протяжении на севере 
Иркутской области, окруженная 
вековой тайгой, крутыми непри
ступными горами. До самого пос
леднего времени Нижняя Тунгуска 
являлась единственным путем, по 
которому осуществлялось снабже
ние населения Северного Катанг
ского района. По воде же вывози
лась из Катанги пушнина. В сто
рону от реки вели только вьючные 
тропы. -Одна из этих троп, между 
селом Подволочное на Нижней 
Тунгуске и селом Чечуйск на Ле-

ГА НА „ У Г Р Ю М - Р Е К У “
не, была по преданию проложена 
первыми землепроходцами. Она 
пересекала водораздел между дву
мя великими сибирскими реками в 
самом узком его месте. Еще до ре-1 
волюции возникла мысль проло- ‘ 
жить по маршруту этой тропы 
шоссейную дорогу. Первые иссле
дования будущей трассы были 
сделаны Томским округом путей 
сообщения свыше 40 лет назад. 
Возглавлял экспедицию техник 
Вячеслав Шишков. Материалы эк
спедиции остались неиспользован
ными. О них вспомнили только 
р наши дни.

Вначале этого года в Чечуйск 
выехал отряд строителей Тулун- 
ской машинно-дорожной станции. 
Прямого пути не было, и автомо
били с механизмами и оборудова
нием проследовали по маршруту 
Тулун — Братск — Ангара —

Ленский тракт. Из порта Осет- 
рово автомашины пошли по Ле
не.

Прокладка дороги на Нижнюю- 
Тунгуску. началась с раскорчевки 
девственной тайги, устройства 
шлюза. Затем дорожники присту
пили к земляным работам. На 
трассе было сооружено более 50 
искусственных сооружений и столь
ко же обходов. Дорога уходила с 
каждым днем не только дальше, 
но выше. Разница ; высот между 
началом пути и её концом соста
вила 212 метров.

Ныне дорога, о которой мечта
ло не одно поколение, закончена. 
Вчера на ней открыто сквозное 
автомобильное движение—Лена— 
Нижняя Тунгуска. По новой трассе 
к жителям Далекой Катанги пой
дет поток грузов.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Почему сорвались первые занятия?
Партийный комитет паровоз-! 

наго депо. На секретарском крес
ле в раздумьи сидит тов. Шалы- 
гин. За длинным столом два ком
муниста. Вокруг стола прохажи
вается инструктор политотдела 
отделения дороги тов. Титов. Вре- 
м!я без пяти минут девять, а в 
девять часов назначено занятие 
сразу в двух кружках.

Секретарь парторганизации 
цеха паровозников тов. Шалыгин 
с тревогой посматривает на дверь. 
И вот, он снимает трубку теле
фона, вызывает бухгалтерию.

—  Товарищ Федотова? Вы 
знаете, что сегодня занятие?

Та, очевидно, что-то отвечает. 
Тов. Шалыгин кладет трубку, и 
через некоторое время входит 
пропагандист кружка тов>. Федо
това. Она заметно спешила, но 
войдя в почти пустой кабинет, 
с недоумением взглянула на всех.

—  С кем же мне заниматься?
—  обратилась она к тов. Шалы- 
гину.

—  Ваш кружок первого года 
занятий. В нем 31 человек.

—  Но я ж занималась в прош
лом году, мы четыре главы ис
тории КПСС изучили. Поче
му опять снова?

—  Ничего не поделаете. Но
вые люди,— пояснил тов. Шалы
гин.

А время шло. Часы показыва
ли 15 минут десятого, а слуша
тели не приходили. Только на 
занятия в кружке второго года 
обучения пришло пять человек 
из двадцати.

— Это, ваши,— указывая на 
них, сказал тов. Шалыгин про
пагандисту тов. Ершову.— Ведите 
их в партком узла, познакомтесь, 
потолкуйте. . .

Десять минут продолжалось 
«знакомство» Ершова со своими 
слушателями. Так за десять ми
нут цм было проведено первое 
«занятие».

Занятия в кружках сорвались. 
Думая о том, что хоть как-нибудь 
поправить положение, тов. Ша
лыгин обратился к инструктору 
политотдела:

—  Вечером соберем, ка£ ты 
думаешь?

—  Соберем,— поддержал тов. 
Титов. —  В 16 часов 30 минут 
должен собраться третий кружок, 
заодно и проведем занятие.

Но ни в 16.30, ни позже слу
шатели не пришли. И в третьем 
кружке занятие также не состоя
лось.

Так бестолково, неорганизо
ванно прошел первый день уче
бы в трех кружках парторгани
зации паровозного депо ст. Сыз
рань 1-я. В чем причина, почему 
же сорвались занятия?

Партийный комитет и партий

ные бюро цеховых парторганиза
ций к подготовке к новому учеб
ному году в сети партийного 
просвещения подошли формально, 
по существу это дело пустили на 
самотек. Несмотря на большое 
время, которым располагала 
парторганизация, чтобы провести 
тщательную подготовку к началу 
занятий, побеседовать с каждым 
коммунистом, помочь ему хорошо 
разобраться в том, где и как луч
ше повышать свой теоретиче
ский уровень, здесь откладывали 
это дело на последние дни сен
тября и, понятно, в спешке до
пустили немало ошибок. Комп
лектование кружков проведено 
неправильно. Обо всем этом кра
сноречиво говорят факты.

В кружок, которым поручено 
руководить тов. Федотовой, зачи
слены коммунисты, более полови
ны которых не один год уже изу
чало историю КПСС и даже за
нималось в кружке повышенно
го типа. Например, член парши 
тов. Самков в прошлом году за
нимался изучением произведений 
классиков марксизма-ленинизма, 
а теперь его записали в кружок 
вместе с людьми, начинающими 
изучать историю партии. Тов. 
Сунгуров учился в кружке второ
го года занятий и тоже оказался 
в числе начинающих. И таких 
много. Среди них есть коммуни
сты, имеющие среднее образова
ние, и которые поэтому вполне 
могли бы заниматься самостоя
тельно.

Может быть все эти коммуни
сты сами избрали себе такую 
форму учебы. Тов. Шалыгин пы
тался изобразить это именно так,

О том, что руководители пар
тийной организации депо не раз
говаривали с коммунистами, ска
зать нельзя. Но как они делали 
это, у бе дительно рассказывает 
такой пример'.

На час позже начала занятий 
в партком зашел слушатель 
кружка коммунист тов. Михайлов.

—  Вы почему опоздали? —  
вскипел тов. Шалыгин.

— Не знал. К тому же я только 
вернулся с работы.

Пропагандист тов. Федотова 
опознала в тов. Михайлове своего 
старого слушателя.

—  Вы почему записались в 
кружок первого года занятий? 
Ведь в прошлом году вы неплохо 
изучали историю партии?

— А меня вызвали в партком,—  
заявил тов. Михайлов,— не спро
сили, что изучал раньше, а зада
ли вопрос, как буду учиться в 
этом году. Я ответил, что буду 
изучать историю КПСС. Член ко
митета тов. Данилов тогда заявил: 
будешь занижаться в кружке 
первого года учебы. Я подумал, 
что так и должно быть . .  .

Комментарии, как говорят, из
лишни. Коммунисту как следует 
не рассказали, т к  мыслится ор
ганизация партийного просвеще
ния, а продиктовали, где он дол
жен заниматься, и занесли , его 
фамилию в список. Так «беседо
вали», как выяснилось далее, ,с 
большинством членов в партор
ганизации.

Этот недостаток тов. Шалыгин 
объясняет тем, что парторгани
зация велика и слишком много 
времени потребовалось бы, чтобы 
со всеми посоветоваться. Слов 
нет, коммунистов в депо немало. 
Но можно же было организовать 
это дело иначе, привлечь для бе
сед с ними актив, пропагандистов. 
Кстати, пропагандисты тут бы и 
познакомились со своими будущи
ми слушателями. Но этого не бы
ло сделано.

Причина срыва первых заня
тий в кружках объясняется не 
только этим. Партийный комитет 
и бюро цеховых парторганиза
ций не проявили должной заботы 
о хорошем оповещении коммуни
стов о дне учебы. Тов. Шалытин 
вывесил за пару дней до заня
тий объявление, в котором ука
зал, что они состоятся в 16 ча
сов, а накануне в извещение 
внес изменение о том, что заня
тия с 16 часов переносятся на 
9. Поэтому многие коммунисты 
не знали о времени учебы.

Кроме того,, до 1 октября сами 
пропагандисты не знали, с кем 
они будут заниматься, каким ру
ководить кружком. Поэтому на 
занятия они пришли по существу 
не подготовленными.

Все эти недостатки явились 
следствием того, что партийная 
организация депо слабо занима
лась вопросом партийного про
свещения, а политотдел отделе
ния дороги и Центральный рай
ком партии не поправили во-вре- 
мя  ̂ не потребовали усиления жи
вой организаторской работы с 
коммунистами. Больше того, когда 
секретарям парторганизаций депо 
и узла следовало серьезно занять, 
ся организацией занятий в круж- 
кад, райком КПСС вызвал их на 
семинар, лишил возможности ру
ководить на месте. А это не могло 
не отразиться на срыве занятий в 
кружках системы партийного 
просвещения.

Партийное просвещение —  от
ветственное дело, оно не терпит 
формализма в руководстве. Парт
организации депо, узловому коми
тету и райкому партии надо 
серьезно разобраться в причинах 
срыва учебы коммунистов и при
нять меры к недопущению этого 
впредь.

М. Григорьев.

Ц е н н о е  п о с о б и е

В течение двух лет я посещал 
кружок по изучению политэконо
мии при партийной организации 
депо Сызрань И, которым руко
водил пропагандист тов. Кури
ленко. В этом учебном году я 
решил самостоятельно изучать 
политическую экономию по 
учебнику, недавно выпущенно
му Институтом экономики при 
Академии наук СССР.

Предварительное знакомство с 
новым учебником убеждает в 
том, что изучение его по силам 
самому широкому кругу партий
ного актива. Написан он простым 
и очень доступным языком. Тео
ретические положения поясня
ются в нем яркими примерами из 
окружающей действительности, 
каждая глава заканчивается ко
роткими выводами, где четко 
сформулированы основные поло
жения изложенной темы.

Особый интерес вызывает тре
тий раздел учебника «Социали
стический способ производства». 
Этот раздел составляет половину 
книги и содержит в себе1 последо
вательное изложение основ поли
тической экономии социализма.

До сих пор я, как, вероятно, и 
многие коммунисты, имел не сов
сем ясные представления о ряде 
экономических проблем и, в част
ности, о научных основах эконо
мического строя стран народной 
демократии и Китайской Народной 
Республики.

Теперь эти недостатки устра
нены. С выходом в свет нового 
учебника у каждого коммуниста 
появилась возможность углубить 
свои экономические знания и еще 
больше расширить свой полити
ческий кругозор.

Чтобы лучше усвоить полит
экономию социализма, я сначала 
прочитаю и законспектирую два 
первых раздела учебника: «До
капиталистические способы про
изводства» и «Капиталистиче
ский способ производства» с тем, 
чтобы повторить материал, кото
рый я раньше изучал в кружке.

С большим интересом и жела
нием я приступаю к изучению 
такого ценного пособия, каким 
является новый учебник полити
ческой экономии.

С целью более плодотворной ра
боты над этой книгой, на мой 
взглят, необходимо организовать 
при партийных библиотеках гор
кома и райкомов КПСС чтение 
цикла лекций по разделам нового 
учебника.

Г. Филиппов,
член КПСС.

Узбекская ССР. Текстильщики ташкентского комбината име
ни Сталина успешно борются за дополнительный выпуск тканей на 
имеющихся производственных площадях, за увеличение товаров 
народного потребления.

За 7 месяцев коллектив выпустил продукции сверх плана на 
11 миллионов рублей.

НА СНИМКЕ: в прядильном цехе 2-й прядильно-ткацкой фаб
рики.

Фото Л. Портера. (Фотохроника ТАСС).

Накануне отчетов и выборов в ДОСААФ
Великая любовь нашего наро

да к Советской армии, благород
ное патриотическо е стремление 
всемерно укреплять активную 
оборону социалистической Роди
ны от агрессивных действий ее 
врагов проявляются в том широ
ком размахе, который приобрела 
у нас деятельность' Всесоюзного 
добровольного общества содейст
вия армии, авиации и флоту.
Первичная организация ДОСААФ 

является основой добровольного 
общества. О т  организует и про
водит всю воспитательную рабо
ту среди его членов на промыш
ленных предприятиях, в учрежг 
дениях, учебных заведениях, кол
хозах, совхозах и МТС. Укреп
ление первичных организаций 
ДОСААФ —  важнейшая задача 
партийных организаций, от ре
шения которой зависит успех де
ятельности общества.

Центральный комитет ДОСААФ 
дал указание о проведении в этом 
году в период с 15 октября по 15 
декабря отчетно-выборных собра
ний во всех первичных организа
циях добровольного общества. 
Проведению собраний должна 
предшествовать большая подгото
вительная работа, в период кото
рой комитеты первичных органи
заций ДОСААФ, под руководством 
партийных организаций должны 
добиться массовости членства 
ДОСААФ, путем вовлечения в ря
ды общества всех трудящихся.

В нашем городе есть много 
предприятий и организаций, где 
рост числа членов ДОСААФ очень 
низок. К таким относятся: нефте
перерабатывающий завО'Д, строй- 
трест № 24, шахта № 5/6, домо
строительный и деревообделоч
ный комбинаты, Первомайский 
асфальтовый завод и другие. Пер
вичным организациям общества 
на этих предприятиях необходимо

поднять свою активность, увели
чить рост рядов членов ДОСААФ.

На некоторых предприятиях, в 
учреждениях и учебных заведе
ниях до сих пор не созданы пер
вичные организации доброволь
ного общества. Партийным орга
низациям необходимо создать их 
там, где их еще нет, помочь орга
низовать живую, содержательную 
работу, чтобы она заинтересовала 
трудящихся.

Комитеты первичных организа
ций в период подготовки к отче
там и выборам должны шире раз
вернуть кружковую, курсовую и 
военно-спортивную работу, при
влекая в качестве руководителей 
занятий офицеров и сержантов 
запаса, работающих на предприя
тиях. Партийным организациям 
надо помочь комитетам ДОСААФ 
в расширении пропаганды воен
но-спортивных и военно-техни- 
ческих знаний среди трудящихся.

Первичным организациям, где 
имеется задолл^енность по член
ским взносам за 1954 год, необ
ходимо погасить ее в самое бли
жайшее время. Проведение отче
тов и выборов в первичных орга
низациях ДОСААФ должно выз
вать большой подъем в работе 
общества.

Надо надеяться, что к руко
водству первичными организа
циями придут люди, способные 
руководить ими, любящие это де
ло и понимающие его огромную 
¡важность в деле укрепления обо
роноспособности нашей социали
стической Родины.

Отчеты и выборы во всех орга
низациях добровольного общества 
надо провести организованно, по)Д 
знаком повышения активности 
всех его членов.

Г. Смолин,
член городского комитета 

ДОСААФ.

Подготовка к подписной кашгании
Близится начало подписной 

кампании на газеты и журналы 
на 1955 год. ф

В целях наибольшего охвата 
подпиской трудящихся города, 
Сызранское отделение «Союзпе
чати» на всех крупных предприя
тиях и в учреждениях создает 
53 подписных пункта,

В Центральном районе таких 
пунктов будет создано 23, в 
Промышленном— 20 и в Октябрь
ском— 10.

Кроме штатных работников ор
ганов связи и отделения «Союз
печати», на предприятиях и в 
учреждениях подписку на цент
ральные, областные и местные 
газеты будут оформлять 515 об
щественных уполномоченных, 
среди них: 191 инженер и тех
ник, 29 врачей, учителей и др.

В Сызранском (сельском) рай
оне будет открыто 25 подписных 
пунктов.

Н о в ы е  к н и г и
Государственным издательст

вом «Искусство» выпущена в 
свет новая книга:

«Украинская  классическая

комедия». Москва. 1954 г. Цена 
1.5 руб. 75 коп.

Книга имеется в продаже в 
магазинах Книготорга.
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За ширмой объективных причин
Почему на заводе пищеконцентратов не используются 

резервы повышения производительности труда
Включившись в социалисти

ческое соревнование в честь 
37-й годовщины Октября, кол
лектив завода пищеконцентраг 
тов обязался выполнить годовой 
производственный план в денеж
ном выражении к 27-му октября 
и выработать дополнительно не
сколько тонн крупяных изделий и 
сухих овощей. При этом коллек
тив имел ввиду широко исполь
зовать имеющиеся большие ре
зервы для повышения производи
тельности труда.

Работа в этом отношении, од- 
;нако, на заводе поставлена из 
,рук вон плохо. Объясняя при
чину, руководители жалуются на 
'Отсутствие нужного оборудова
ния и несвоевременное снабже
ние сырьем. Слов нет, это серь
езно сдерживает усилие коллек
тива. Но только ли одни эти по
мехи нарушают ритмичность?

Факты показывают, что на за
воде ♦ не используются большие 
резервы для повышения произ
водительности труда. На тех же 
площадях и с имеющимся обору
дованием можно было бы рабо
тать намного производительнее, 
нем сейчас.

"Стремясь заменить ручные про- 
гцессы* рабочие - рационализаторы 
только за последние шесть меся
цев подали 16 предложений, а 
реализовано их только шесть. 
Ряд ценнейших предложений не

оправданно маринуется. Слесарь 
тгов. Моисеев предложил заменить 
ручной труд по выгрузке пище
концентратов транспортером. 
Предложение, однако, проваля
юсь р, нанках главного инженера 
завода, тов. Гавриленко около 
двух лет.

И установив, наконец, тран
спортер, на заводе используют 
его непроизводительно. Дело в 
том, что для разгрузки несвоевре
менно подается автотранспорт.

-— Заказчик тормозит выгруз
ку ,—говорит заместитель дирек
тора завода тов. Терентьев.

Причина объективная. Однако 
т а к  ли безвыходно положение, 
так  это представляют руководи
тели завода? Далеко нет. Чтобы 
разгрузить рабочие места от ско_ 
шившейся продукции требуется 

организовать дополнительные 
склады. Над этим по-настоящему 
на заводе не подумали.

Затяжка с внедрением рацио
нализаторского предложения ,.сле- 
'саря тов. Моисеева не единична. 
Еще больше маринуется ряд 
предложений других авторов и, в 
’частности, слесаря тов. Медведе
та, ^

Года два тому назад этот опыт- 
г ный производственник предло
жил построить механический бу- 

' рат для просеивания сахарного 
песка. С началом постройки тя
нули долгое время. Все же рацио
нализатор добился своего —  по

строил.. бурат. При испытании

выяснилось, что подъемник но
вой машины нисколько не отре
гулирован. Устранить недоделку, 
однако, рабочему не удалось. У 
него отобрали мотор и редуктор. 
Бурат, в сооружение ¡которого 
вложено более пяти тысяч руб
лей, сейчас заброшен.

— Он требовался вам, когда 
вырабатывали варенье, —  гово
рит главный инженер завода, тов. 
Гавриленко.— Сейчас же нужды 
в нем нет.

В самом же деле, нужда в бу- 
рате не только не прошла, *а не 
сегодня, так завтра станет еще 
более острой, чем она была, при 
варке варенья. Дело в том, что 
на заводе в октябре должен быть 
введен в эксплуатацию но
вый консервный цех. При этом 
просеивание сахарного песка бу
дет очень трудоемким процессом.

Не заглядывая в завтрашний 
день, не развивая, а часто тормо
зя рационализаторскую деятель
ность рабочих, на заводе губят 
дело дальнейшего вскрытия ре
зервов повышения производи
тельности труда, Собрания раци
онализаторов, как правило, не 
проводятся. Многим авторам пред
ложений задерживают выдачу 
премий. II неслучайно поэтому, 
что многие из рационализаторов 
ослабили свою деятельность.

Тот же слесарь тов. Моисеев 
давно разработал схему построй
ки электротележки' для отгрузки 
сырья из вагонов. При этом он 
предусмотрел т  этой тележке 
установку весов. Таким образом 
будет ускорена не только сама 
отгрузка, но и сократятся время 
и дополнительные работы при 
взвешивании сырья. Рассказав 
нам об этом, тов. Моисеев гово
рит:

— Боюсь, что и это предложе
ние будут мариновать также дол
го, как транспортер и как десят
ки предложений других авторов.

Тревожным фактом является и 
то обстоятельство, что в рацио
нализаторской деятельности пе
рестали участвовать сами инже
нерно-технические работники.

Задержка с поступлением на 
завод оборудования, перебои с 
подвозкой сырья тем более тре
буют от руководителей завода 
боевой оперативности. Но этого 
нет. Вот факты. 25 сентября в 
цехе концентратов вынуждены 
были складывать выработанную 
продукцию в штабеля, загромож
дая рабочие места и искусственно 
усложняя работу. Это произошло 
из-за нехватки ящиков. Между 
тем в тот день изготовили 
900 ящиков. Но ящики про
лежали целые сутки из-за того, 
что на заводе не догадались пе
ребросить их в цех.

В августе план выработки по 
такому виду продукции, как ки
сели выполнен лишь на 51,2 
процента, Случилось это потому,

что завод не был своевременно 
обеспечен крахмалом. Поставщи
ки его известили завод об отсут
ствии вагонов для отгрузки. По
ложение обязывало руководите
лей завода принять оперативные 
меры. Но здесь завели длитель
ную переписку. Когда же. окон
чательно стало ясно, что подоб
ным методом не решить вопроса, 
с завода в Рязань были отправ
лены автомашины. Но и при этом 
допущено присущее работникам 
завода равнодушное отношение к 
делу. Из-за технической небреж
ности при переделке документа
ции на, погрузку крахмала, от
правка транспорта была задержа. 
на чуть ли ни на целую неделю. 
Цех стоял без сырья, бесполезно 
простаивали в Рязани три авто
машины, крайне нужные для пе
ревозки других видов сырья. В 
частности, из-за этого не переве
зено бодьшое количество карто
феля, что не могло не сказаться 
на темпах его сушки.

Цех концентратов на заводе 
является ведущим. Забота о рит
мичной работе его поэтому яв
ляется первостепенным делом. 
Однако и тут не чувствуется в 
должной мере оперативного вме
шательства. На рабочих местах в 
разделке картофеля сейчас допу
скаются грубые перебои. В те 
часы, когда идут мелкие клубни, 
сушилка не загружается полно
стью. Когда же на конвейер пода
ются средние и крупные клубни, 
работницы, торопясь наверстать 
упущенное время, подают карто
фель большими слоями. Из-за это
го приходится останавливать аг
регат на подсушку, т. ¡к, толстый 
слой не успевает обрабатываться. 
И в первом и во втором случае 
агрегат сушки используется не
производительно.

— Не хватает рабочих для раз
делки картофеля, —  утверждают 
руководители завода,

Вместо того, чтобы заблаговре
менно начать набор рабочих, на 
заводе занялись этим только 
сейчас, в самый разгар сезона. 
Но даже и теперь эта работа ве
дется без должного размаха.

Все эти и другие недостатки 
не становятся предметом крити
ческого рассмотрения, по многим 
выявленным ошибкам не делает
ся своевременных выводов. Боль
ше того, любой срыв в работе ру
ководители завода пытаются объ
яснить объективными причина
ми.

Стремление коллектива завода 
к широкому использованию бо
гатых внутренних резервов уве
личения производительности тру
да должно быть всемерно поддер
жано. Нельзя далее мириться с 
фактами беззаботного отношения 
руководства завода к этому важ
ному государственному делу.

М. Незванов.

Достижение токаря тов. Красникова
Двенадцать лет назад, после 

окончания школы ФЗО, на гидро
турбинный завод пришел Ана
толий Кузьмич Красников. Те
перь это —  высококвалифициро
ванный токарь. Он, как и многие 
его товарищи по труду, в совер
шенстве освоил новый прогрес-. 
сивный метод— скоростную обра
ботку металла.

Тов. Красников творчески от
носится к делу. Он поставил пе
ред собой задачу— создать такой 
резец, применение которого поз
воляло бы работать более про
изводительно. Решение этой зада
чи было найдено. Испытывая ре

зец с новой заточкой, тов-. Крас
ников на обработке валов к пнев
момеханическим забрасывателям в 
топки за один день выработал 
шесть норм. Новый инструмент 
хорош тем, что он устойчив. 
Стружка при обработке деталей 
скалывается, скорость резания 
повышается в три раза. Теперь 
резцом тов. Красникова работают 
токари тт. Коряжкин и Сачков. 
Тов. Коряжкин считает, напри
мер, что резец с новой заточкой 
при обработке малогабаритных 
деталей на станке ДИП-200 наи
более эффективен.

Тов. Красников передает свой

опыт молодым рабочим. У него 
учились передовым методам тру
да токари тт. Мочалов, Прияте
лева и другие.

Кроме этого, тов. Красников 
обучает токарей правильной за
точке резца конструкции тт. 
Маркова и Сергеева.

Применение более совершенно
го инструмента дало возможность 
тов. Красникову перевыполнить 
за восемь месяцев годовую нор
му в 1,6 раза. В дни трудовой 
вахты в честь 37-й годовщины 
Октября тов. Красников выраба
тывает за смену 3— 3,5 нормы.

П. Зольников.

Москва сегодня. Площадь Маяковского.
Фото А. Батанова, (Фотохроника ТАСС).

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Забота о человеке

В период Великой Отечествен
ной войны я был ранен в ногу 
осколком снаряда, В госпитале 
меня вылечили, и в последнее 
время я занимался даже физиче
ским трудом, работал грузчиком 
в горшпцеторге.

Но вот в октябре прошлого го
да, я вновь тяжело заболел. Меня 
это очень расстроило. Но врачи 
тт. Морев и Стекольникова уве
рили в том, что болезнь вполне 
излечима.

Ввиду того, что я был в затру
днительном материальном поло
жении, горздравотдел выделил 
мне средства для поездки на ле
чение в Ленинград, в онкологи
ческий институт.

В настоящее время мое здо
ровье быстро восстанавливается 
и я скоро вновь буду работать. 
Какая это большая радость!

Сердечно благодарю медицин
ских работников за чуткое вни
мание и заботу.

А. Петров.

О „порядках*' в бане
На территории рабочего посел

ка ремонтно-механического ¡заво
да имеется небольшая баня, кото
рая обслуживает население этого 
поселка и проживающего вблизи 
рабочего поселка «Строитель».

Работает баня всего один день 
в неделю —  по субботам с 11 ча
сов дня. За это время в ней долж
но успеть помыться все много
численное население названных 
выше поселков.

Как правило', в 11 часов дня 
баня открывается очень редко. 
Обычно работать она начинает 
позже. В бане теснота, раздевать

ся, одеваться и мыться очень 
неудобно. Кроме того, от всех 
шкафов, где хранится одежда 
клиентов, имеется один-един- 
ственный ключ, который все вре
мя совершает рейсы из мужского 
отделения в женское и обратно. 
Весь день слышен крик: «жен
щины, дайте ключ!», «мужчины, 
дайте ключ!»

Неужели нельзя сделать так, 
чтобы баня работала хотя бы два 
раза в неделю (по пятницам и 
субботам) и чтобы шкафы были 
обеспечены ключами?

А. Пашкина.

Когда будет сделан проезд?
Быстро растет поселок на горе 

ГЭС. Однако на нужды его жиль
цов мало обращает внимания уп
равление архитектуры гориспол
кома. Позади улицы Лесная вы
рос целый квартал, состоящий из 
домов №№ 2, 4, 6, 8, 10, 12. В 
порядке уплотнения в этом! квар
тале на усадьбе № 4 разрешено 
поставить еще один дом, но он,

окруженный домами, не имеет к 
себе проезда. Это недопустимо.

Думается, что об индивидуаль
ных застройщиках надо прояв
лять подлинную заботу, не сводя 
все дело к формальному выделе
нию участков.

Г. Васильев, 
М. Макаров.

О благоустройстве 
Интернациональной улицы

За последние годы значительно 
изменилась, стала благоустроен
ней Интернациональная улица. 
Она заасфальтирована, на ней 
высажено много деревьев. От мо
ста через Крымзу до улицы Круп
ской она представляет собой на
стоящую аллею, а вот дальше на 
этой улице — неприглядная кар
тина. Асфальт отсутствует, на

нр&ёзжМ части улицы —  ухабы,
газонов нет.

Мне, кажется, забывать о бла
гоустройстве остальных трех 
кварталов этой улицы не следует 
и этой осенью надо провести 
здесь необходимые работы, в 
частности, по озеленению.

Л. Гусев.

Короткие сигналы
Начались осенние дожди и те

перь по улице Рабочей, где при
мыкает она к улице Сталина, — 
разлилась вода, так что нельзя 
проехать.

Еще прошлой зимой для ре
монта улицы'сюда был завезен 
камень, а весной его куда-то пере
везли. Надо принять меры к то
му, чтобы улица Рабочая была 
благоустроена.

И. Галицков.

Еще в прошлом году решггрой- 
контора развернула капитальный 
ремонт дома № 32 по Советской 
улице, но завершить так толком 
и не завершила. Многие кварти- 
ры уже нужно ремонтировать по
вторно. Большие недоделки оста
лись в квартире, где живет наша 
семья. Пол, окна, двери не покра
шены, вдобавок имеют большие 
щели, в которые дуют сквозняк»* 
Когда же рем стройконтор а устра
нит эти недоделки?

Г. Издейская.
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Интервью Макса Реймана
БЕРЛИН, 4 октября. (ТАСС).

Агентство АДН передало текст 
интервью председателя КПГ Мак
са Реймана главному редактору 
газеты «Фрейеё фольк»:

Отвечая на вопрос о том, чем 
он объясняет, что именно теперь 
установлен срок судебного про
цесса с целью запрещения КПГ,
Рейман указал, что правительст
во Аденауэра боится Коммунисти
ческой партии Германии, сурово 
разоблачающей военные замыслы 
боннской клики. Для каждого че
ловека ясно, что политика Аде
науэра зашла в тупик. Население 
Западной Германии все больше 
понимает, что «политика силы», 
политика вооружения милитари
стов и реваншистов таит в себе 
большую опасность для народа...
Политика Аденауэра никогда не 
приведет к воссоединению Гер
мании на демократической осно
ве. Однако воссоединение Герма
нии является страстным желани
ем всех немцев. Поэтому населе
ние Западной Германии, и преж
де ©сего рабочий класс, все бо
лее решительно отклоняет поли
тику правительства Аденауэра.

Приведя в подтверждение этого 
ряд примеров из жизни Запад
ной Германии последнего времени 
и отметив рост влияния КПГ,
Рейман заявил:

Аденауэр не хочет мирного 
воссоединения Германии. Путем 
судебного процесса с целью за
прещения КПГ он пытается на
нести удар по самой решитель
ной силе, борющейся за единство, 
соглашение между немцами и 
мир. Следовательно, этот процесс 
является покушением н£ мир и 
мирное воссоединение Германии 
на демократической основе.

Рейман подчеркнул, что гер
манские милитаристы и в прош
лом начинали подготовку к войне 
с покушения на демократические 
права и свободы, с запрещения 
КПГ. Рейман указал на необходи
мость единства действий немецко
го рабочего класса в борьбе за 
демократические правами свободы, 
против судебного процесса над 
КПГ. Миллионы людей, сказал 
он, должны громко заявить* 
«Процесс против КПГ не должен 
состояться».

Говоря о Лондонском совеща
нии, Рейман заявил, что это со
вещание является новой попыткой 
включить Западную Германию в 
военный блок, возглавляемый 
американскими империалистами и 
именуемый Северо-атлантическим 
пактом. Рейман разоблачил стре
мление врагов мира и единства 
Германии любым путем воору
жить Западную Германию в ин-̂  
тересах американских агрессив
ных кругов и боннской правя
щей клики, указав, что это ведет 
к углублению раскола Германии 
и Европы и противоречит нацио
нальным интересам (немецкого на
рода.

Аденауэр, германские милита
ристы и реваншисты, продолжал 
Рейман, не хотят переговоров. 
Они против соглашения между 
немцами и против созыва совеща
ния четырех держав для урегули
рования германского и других 
европейских вопросов. Касаясь 
демагогических разговоров бонн
ских правящих кругов о так на
зываемых «свободных выборах», 
Рейман подчеркнул, что милита
ристы не хотят ни свободных вы
боров, ни воссоединения Герма
нии на мирной и демократической 
основе и что они хотят реванша, 
хотят развязать агрессивную вой
ну.

Рейман подчеркнул, что полити
ка Аденауэра, не совместимая с 
мирным и демократическим вос
соединением Германии, должна 
быть заменена другой полити
кой. Немецкий народ, сказал он, 
выступает за создание системы 
коллективной безопасности в Ев
ропе, что позволит .разрешить и 
германский вопрос. Это является 
единственной и настоящей аль
тернативой блоку милитаристов, 
сторонников вооружения и войны, 
подчеркнул Рейман. Поскольку 
народы хотят жить, эта альтерна
тива победит.

Говоря о позиции председателя 
СДПГ Олленхауэра, Рейман от
метил, что требование Олленхау
эра о воссоединении Германии, 
требование созыва четырехсторон
ней конференции для мирного 
решения германского вопроса и 
создания системы коллективной 
безопасности в Европе, как и его 
осуждение авторитарных методов 
правительства Аденауэра, являет
ся правильным. Вместе с тем 
Рейман указал на явные проти
воречия в позиции Олленхауэра, 
который объявляет себя сторон

ником Запада, противопоставля
ет Запад Востоку и выступает за 
создание военного блока запад
ных держав с участием Западной 
Германии в том случае, если Со
ветский Союз не уступит диктату 
западных держав. Рейман отметил 
далее, что Олленхауэр игнориру
ет конструктивные предложения 
ГДР, направленные на достиже
ние общегерманского соглашения 
и на мирное воссоединение Гер
мании, а также игнорирует пред
ложения о единстве действий не
мецкого рабочего класса.

Мы, коммунисты, подчеркнул 
Рейман, готовы немедленно всту
пить в переговоры в СДПГ по 
вопросу о том, как можно дове
сти до победного конца борьбу 
против германского милитаризма 
в интересах нашей нации. Мы го
товы обсудить все мероприятия, 
Е ед ущ и е к мирному и демократи
ческому воссоединению Германии. 
Мы поддержим любой шаг, кото
рый предпримет в этом направле
нии руководство СДПГ. ,

ЗАБАСТОВКИ В СТРАНАХ КАПИТАЛА
+  Забастовка, начатая элек

триками лондонских судострои
тельных верфей две недели тому 
назад в знак протеста против 
увольнения пяти рабочих, ширит
ся е  каждым днем. Электриков 
поддержали около 8 тысяч рабо
чих других специальностей. В ре
зультате забастовки приостановле
ны работы по ремонту 100 судов. 
Бастующие получили приветствен
ную телеграмму от рабочих судо
ремонтных верфей французского 
порта Сен-Назер, которые в знак 
солидарности отказываются ре
монтировать суда, направляемые 
в настоящее время из лондонских 
судоверфей во французские пор
ты.

+  По сообщениям австрийской 
печати, забастовка рабочих и 
служащих объединения «Альпине 
Монтан» заставила * предпринима- 

. телей согласиться на удовлетворе
ние требования трудящихся о вы

плате надбавки за сверхурочную 
работу. Бастующие рабочие сте
кольной фабрики «Луцки» выну
дили предпринимателей отменить 
решения об увольнении 50 рабо
чих и служащих.

+  Длившаяся в течение пяти 
дней забастовка бразильских же
лезнодорожников в Леополдине, в 
результате которой было парали
зовано железнодорожное движе
ние Рио-де-Жанейро и на перифе
рии, закончилась победой бастую
щих. Рабочие требовали повыше
ния заработой платы.

+  Центральное телеграфное 
агентство Кореи, ссылаясь на 
южнокорейское агентство Тоньян 
Тхонсин, сообщает, что 30 сентяб
ря забастовали портовые рабочие 
Пусана и Масана, занятые на пе
ревозках военного снаряжения, 
принадлежащего американским 
войскам.

(ТАСС).

Китайский народ, возглавляемый Коммунистической партией 
Китая, ведет борьбу за превращение страны в великое социалисти
ческое государство.

К концу 1952 года аграрные преобразования были завершены 
во всей Китайской Народной Республике за исключением небольшо
го числа районов, населенных национальными меньшинствами. Око
ло трехсот миллионов безземельных и малоземельных крестьян и 
членов их семей получили землю.

Растет число сельскохозяйственных производственных коопера
тивов. При внедрении механизации и передовой агротехники в 
сельское хозяйство большую роль играет показ деятельности меха
низированных государственных сельских хозяйств.

НА СНИМКЕ: на полях государственного сельского хозяйства 
Панынань в провинции Ляоси.

Фото агентства Синьхуа.

Ж

В честь десятой годовщины боев под Дуклей
ПРАГА, 4 октября. (ТАСС). В 

городах и селах Чехословакии 
проходят торжества в ознамено
вание десятой годовщины героиче
ских боев Советской Армии под 
Дуклей, откуда советские воины 
начали свой победоносный путь 
по чехословацкой земле, закончив
шийся ее полным освобождением 
от немецких захватчиков.

У перевала в районе историче

ских боев на торжественно-траур
ную церемонию собрались тысячи 
трудящихся из окрестных городов 
и деревень. Сюда прибыла деле
гация правительства и Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Чехословакии, возглавляе
мая президентом республики Ан
тонином Запотоцким. После ми
тинга к памятнику героям Дукли 
были возложены венки.

М ИТИНГ В ЧЕХОСЛОВАКИИ В ЧЕСТЬ ДЕСЯТОЙ ГОДОВЩИНЫ  
БОЕВ СОВЕТСКОЙ А Р М И И  ПОД Д УКЛ Е Й

ПРАГА, 4 октября. (ТАСС).
Вчера в областном центре , Че
хословакии городе Прешиве со
стоялся массовый митинг трудя
щихся в ознаменование десятой 
годовщины героических боев Со
ветской Армии под Дуклей.

На главной площади имени сло
вацкого национального восстания 
собрались десятки тысяч трудя
щихся Словакии, многочисленные 
делегации рабочих, крестьян,

воинских частей, съехавшиеся со 
всех концов страны.

На митинге выступил президент 
республики Антонин Запотоцкий, 

который посвятил свою речь па
мяти славных советских воинов, 
павших смертью героев за свобо
ду и независимость братского че
хословацкого народа, и замеча
тельным успехам новой Чехосло
вакии, достигнутым благодаря по
стоянной помощи Советского Со
юза.

ПОДПИСАНИЕ СОГЛАШЕ 
ЗАПАДНОЙ

ПАРИЖ, 3 октября. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Лондо
на, сегодня участники совещания 
министров иностранных дел девя
ти стран — США, Англии, Запад
ной Германии, Франции, Канады, 
Бельгии, Голландии, Люксембурга 
и Италии — подписали соглаше

ния О ВООРУЖЕНИИ 
ГЕРМАНИИ

ние о вооружении Западной Гер
мании. По этому соглашению З а 
падная Германия получила воз
можность создать вооруженные 
силы численностью 500 тысяч че
ловек с 1350 самолетами и присое
диниться к Северо-атлантическо
му союзу и к Брюссельскому до
говору.

К пятой годовщине 
Общества китайско- 
советской дружбы

ПЕКИН, 4 октября. (ТАСС). 5> 
октября исполняется пятая го
довщина со дня создания Общест
ва китайско-советской дружбы. За ; 
пять лет своего существования 
Общество китайско - советской 
дружбы, ставшее сейчас самой * 
массовой организацией Китая, 
провело большую работу по ук
реплению дружбы между совет
ским и китайским народами, по - 
ознакомлению широких масс ки
тайских трудящихся с опытом со
циалистического строительства в 
СССР, достижениями Советского 
Союза в области науки и тех
ники. В Обществе китайско-со
ветской дружбы участвуют мил
лионы китайских рабочих, кресть- - 
ян, работников науки и культуры, 
представители различных нацио
нальностей страны. В качестве - 
коллективных членов в Общестйо < 
входят Всекитайская федерация: 
профсоюзов, Всекитайская демо
кратическая федерация женщин,.. 
Ново-демократический союз моло
дежи Китая и другие.

Обществом китайско-советской, 
дружбы и его отделениями в го
родах и провинциях Китая за . 
пять лет выпущено 18.900 тйсяч - 
экземпляров книг и брошюр о до
стижениях СССР в различных об
ластях экономической и куль
турной жизни, о передовых мето
дах труда тружеников промыш
ленности и сельского хозяйства - 
СССР. Миллионы трудящихся 
слушали лекции и беседы о Совет
ском Союзе, смотрели совет» 
ские кинофильмы. Особенной по. 
пулярностью пользуются беседы и г 
доклады членов китайских деле
гаций, побывавших в СССР.

Тысячи китайских трудящихся^ 
овладели русским языком ¡на ве- 
черних курсах русского языка, 
созданных при отделениях Обще
ства китайско-советской дружбы. 
Общество организовало изучение - 
русского языка по радио. В на
стоящее время по радио русский * 
язык изучают 190 тысяч человек.

Извещение
7 октября, в 7 часов вечера, е- 

библиотеке горкома КПСС в лек
тории в помощь изучающим исто
рию Коммунистической партии 
Советского Союза состоится лек
ция «Коммунистическая партия- 
вдохновитель и организатор раз* 
грома иностранной военной интер- 
венции и белогвардейщины в годы 
гражданской войны». Лектор тов. 
Егоров.

В лектории по политической 
экономии 7 октября, в 7 часов ве
чера, состоится лекция на тему: 
«Предмет политической экономии»,
Лектор тов. Буслов.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 
Новый индийский 

художественный фильм 
«БРОДЯГА»
И-я серия 
«Звезда»

Днем:
«ТАИНСТВЕННАЯ

НАХОДКА»
Вечером:

«БРОДЯГА»
1-я серия 
«Родина» 

«ВОЛГА-ВОЛГА»

Заводу пищевых 
концентратов 

требуются разнорабочие 
в цехи и кочегар.

Обращаться: улица имени 
Урицкого, 2.

(3 -2 ) .

Добровольному пожарному 
обществу требуется бухгалтер.

Об условиях справиться: 
Ульяновская, 44, с 9 часов утра 
до 5 часов вечера.

Артель «Ударник»
принимает в надвязку чулки 
и носки, производит поднятие 
петель капрона и ремонт три
котажных изделий.

Адрес: бывший Промыш
ленный рынок, ход с Совет

ской улицы, через арку. 
(3 -2 ) .

Сызранскому 
горпромкомбинату 

требуются: разнорабочие, 
старший электромонтер, 

мастера головных уборов 
(надомники и в цех), жестян
щики, штамповщики, мастера 
индивидуального и массового 

пошива, плотники, каменщики, 
штукатуры, маляры, столяры, 

мастера валяльного дела, 
кочегары, грузчики, возчики. 

С предложениями обращать
ся: г. Сызрань, Интернацио
нальная, дом № 12. Отдел кад
ров.

(2- 1).

Артели «Промвалобувь» 
требуются рабочие (мужчины 

и женщины) на сдельную 
работу и бригадир.

(2—2).

Сызранскому мясокомбинату 
требуются рабочие (мужчины 

и женщины). 
Обращаться: Сызранский мя

сокомбинат, отдел кадров.

Считать недействительной
фактуру № 6637, выданную 

Сызранским гортопом, сотруд
никам цеха № 46 комбайнового 

завода на получение дров с 
пристани Ершово.

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни—2-95, промышленно-транспортного — 4-28, культуры и быта — 6-38.
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